



Amitié et coopération

Le président de l'ACDI en visite au Sénégal

LE président de l'Agence canadienne de Développement international, M. Marcel Massé, a effectué une visite officielle au Sénégal, du 2 au 9 mai 1981. Cette visite, à l'exemple de celle du Premier ministre canadien Pierre Elliott Trudeau quatre mois plus tôt, s'est inscrite dans le cadre du dialogue Nord-Sud et s'est présentée comme une concrétisation naturelle des engagements pris par M. Trudeau à l'égard du Sénégal lors de son voyage du mois de janvier. Elle se voulait une preuve tangible de la volonté du gouvernement canadien de s'ouvrir davantage vers les pays du Tiers - Monde et de rendre l'aide encore plus efficace. C'est d'ailleurs dans cette perspective que le montant des budgets de l'aide au développement a été augmenté.

M. Massé était accompagné de son épouse qui est d'origine sénégalaise, ainsi que d'une importante délégation dont M. Michel de Goumois, sous-secrétaire d'Etat suppléant aux Affaires extérieures.

Avant d'inaugurer les travaux de la première réunion de la commission bilatérale canado - sénégalaise qui s'est tenue du 7 au 9 mai à Dakar, M. Massé s'est rendu dans plusieurs régions du Sénégal pour visiter des projets en exécution.

En Casamance où il a reçu un accueil chaleureux de la part de la population, il a visité, en compagnie du gouverneur de la région et de nombreux notables et hauts - fonctionnaires locaux, la forêt de Tendouck et le projet de protection forestière de la Casamance. Ce projet a débuté en 1975 et consiste à doter la région de la Casamance d'équipements techniques et de méthodes efficaces pour lutter contre les feux de brousse. Avant le démarrage de ce projet, les feux de forêt détruisaient plus d'un million d'hectares de forêt par an. La participation canadienne à ce projet s'élève à 390 millions de francs CFA dont 310 millions en financement direct et 80 millions par le biais du fonds de blé canadien.

En Casamance, M. Massé s'est également rendu dans le campement touristique de Coubalan qui a été réalisé, en 1976, dans le cadre de la construc-



● M. Marcel Massé, président de l'ACDI, accompagné de l'Ambassadeur du Canada au Sénégal M. Marc Perron, était reçu en audience par le Président du Sénégal, S.E. Abdou Diouf.



● La première réunion de la commission mixte s'est tenue à Dakar du 7 au 9 mai 1981. Ci-dessus la signature du communiqué final par M. Massé et M. Louis Alexandrenne, alors ministre du Plan et de la Coopération du Sénégal.